



# Mi Universidad

ENSAYO

**Nombre del Alumna:** Karla Susana Vázquez Alamilla

**Nombre del tema:** unidad III Y IV

**Parcial:** 1er parcial

**Nombre de la Materia:** Comportamiento Social

**Nombre del profesor:** Mónica Liseth Quevedo Pérez

**Nombre de la Licenciatura:** Licenciatura en psicología

**Cuatrimestre:** 4° cuatrimestre

*Pichucalco Chiapas a 05 de diciembre de 2022*

## INTRODUCCION

Se entiende por concepto de comportamiento social a un tipo de respuesta que puede percibirse, únicamente, entre individuos de una misma especie (relación intraespecífica), a su vez, se tiene al concepto de conducta social, como un proceso de comunicación. En fisiología y sociología, el comportamiento social es un comportamiento dirigido a la sociedad o que tiene lugar entre miembros de la misma especie. Comportamientos como la depredación, que implica a miembros de diferentes especies, no son sociales.

Durante este ensayo podemos responder a las siguientes preguntas: ¿Cuáles son las necesidades del ser humano y sus emociones? ¿Cómo solucionar conflictos individuales y grupales, así como entre naciones y cuales son las formas de solucionarlos?

Mi ensayo estará dividido en dos apartados: en el primer apartado se hablará de los sentimientos humanos y sus necesidades del mismo como: el amor, el apego, la equidad, etc. En la segunda parte se mencionará sobre los conflictos y su posible solución del como este puede afectar a terceras personas y que se debe de hacer para buscar una reconciliación por la paz, así como los factores presentes.

La necesidad de permanencia como su mismo nombre o indica hace referencia a esa necesidad que tiene el ser humano como animales sociales de estas en contacto directo o indirecto con otras personas, se menciona que: los humanos somos animales sociales. Necesitamos pertenecer. Como en el caso de otras motivaciones, buscamos la pertenencia cuando no la tenemos y menos cuando nuestras necesidades se encuentran satisfechas (comportamiento social, p. 72). La proximidad también puede fomentar la hostilidad: la mayoría de los ataques físicos y asesinatos involucran a personas que viven cerca unas de otras. Pero, con mucha mayor frecuencia, la proximidad genera agrado (comportamiento social, p. 74). Es aquí que se dice que la proximidad es un arma de doble filo, ya que genera agrado y no agrado, por lo que es recurrente acciones negativas hacia la persona de contacto física.

Las personas sofisticadas e inteligentes no hacen el más mínimo caso a las cualidades tan superficiales como la belleza física: saben que “la belleza no lo es todo” y que “no debes juzgar un libro por su cubierta” (comportamiento social, p. 76). A veces creemos que para toda persona el físico no es importante pero no es del todo esta afirmación por lo cual muchas personas lo ven como algo necesario. El amor es el sentimiento supremo que una persona puede experimentar hacia alguien. Amar no se trata solo de afinidad o de química entre dos personas, el amor es sentir respeto, conexión y libertad al estar junto con otra persona. El amor es una unión no material, espiritual (comportamiento social, p. 78), antes de poder amar a otros debemos de empezar por nosotros, es ahí donde se forma el verdadero afecto y amor hacia los otros. Otro factor sentimental es el apego donde existe la relación especial entre un niño y su madre, esto sirve para todo desarrollo emocional del niño.

Una relación en la que la confianza desplaza la ansiedad y donde estamos libres de abrirnos sin temor a perder el afecto del otro (comportamiento social, p. 84), la confianza es uno de los valores que en muchas ocasiones se pierde por razones de la mentira y ocultar cosas entre parejas, es por ello que debe de haber confianza como confidencialidad.

Entrando en otro punto, pero con relación evidente, todos conocemos lo que es internet y su uso en la vida actual de la población en general, pero nos hemos puesto a pensar si esto crea intimidad o aislamiento entre las personas, es por esto que podemos decir que el internet no genera intimidad, ni aislamiento, ya que gracias a muchas maneras de comunicarnos podemos estar más cerca de aquellos más lejanos. Entrando un poco en las relaciones de casado o de parejas donde estos se casan por la vía civil, pero en un momento dado se termina aquello de lo que hemos hablado “el amor”, es así que se procede el divorcio. Nuestras relaciones cercanas ayudan a definir la identidad social que moldea nuestro autoconcepto (comportamiento social, p. 92)

La ayuda en una acción de colaboración con respecto a una situación de necesidad. Así, una persona, un colectivo o una entidad ofrecen o reciben algo que puede ser de utilidad. (comportamiento social, p. 98) existen personas que tienen poco y ayudan, que tienen empatía hacia los demás, es decir tienen cualidades para brindar caridad hacia otros, estas personas tienen: empatía, confianza, paciencia, sentido del humor, optimismo, generosidad, altruismo, humildad, respeto y honradez, es decir tiene al menos el 50% de estas cualidades y así brindan ayuda al prójimo.

El altruismo es una actitud humana en la cual las personas actúan en favor de otros semejantes sin tener la expectativa de recibir algo a cambio. Se entiende, entonces, que el altruismo solo se desprende de un amor al prójimo que lleva al individuo a sacrificarse en beneficio del otro. En muchas ocasiones el altruismo es entendido como el antónimo del egoísmo (comportamiento social, p. 105). Muchas personas dan sin recibir, pero de manera inconsciente saben que se les multiplicara, pero en efecto no esperan nada a cambio de las personas a las que se le ha apoyado a esto le llamamos altruismo.

“Las intenciones de nuestra nación son por completo pacíficas. Pero hay otras naciones que nos amenazan. Por ello debemos defendernos en contra de sus ataques. Al hacerlo, estaremos protegiendo nuestra forma de vida y preservaremos la paz” (comportamiento social, p. 110). Muchas veces nos preocupamos por

nuestros intereses, sin ver más allá, sin saber que afectará a terceros. Todas las naciones piden paz, pero es contraproducente ver como crean armas que en un futuro serán usadas para matar vidas inocentes. Las consecuencias Mientras que el uso de los recursos naturales es una parte importante de cómo las sociedades se mantienen y construyen relaciones con otras naciones, la tragedia de los comunes se centra específicamente en el uso inadecuado y abusivo de dichos recursos. (comportamiento social, p. 113). Cada día nuestro planeta se acaba, pero llegara el día que no se pueda respirar más debido a que se han agotados, por eso debemos de preservar lo que aun nos queda para evitar conflictos bélicos en el futuro.

Las competencias son habilidades, capacidades y conocimientos que una persona para cumplir eficientemente determinada tarea. Las competencias son características que capacitan a alguien en un determinado campo. (comportamiento social, p. 113) competir es una manera de logra un ganador y así este se pueda llevar un premio, las naciones compiten y a su vez corren el riesgo de perder o de ganar, de igual forma hay competencias sanas como el deporte este no implica una perdida fatal, sino económica o material. La Injusticia es la falta o ausencia de justicia, ya sea en referencia a un suceso, acto o situación de hecho. Puede estar referida a un sujeto o a un grupo social. La injusticia y por extensión la justicia puede ser considerada de distinta forma según los sistemas jurídicos vigentes en los distintos países. (comportamiento social, p. 116). Es nuestro país como en el mundo existen muchas injusticias, es por ello que se lucha para que las personas tengan igualdades y sean atendidas sus quejas y no solamente a los que tienen el poder sean escuchados. Poner a dos individuos o grupos en conflicto en contacto cercano les permite conocerse y agradarse, tal vez no: hemos visto cómo las expectativas negativas pueden sesgar los juicios y crear profecías autocumplidas, donde pueden aumentar la tensión o entrar en armonía comunicación. Ganar es procurar emplear la energía de la manera más inteligente posible, pero ganar también es quedarnos sin aliento y disfrutar por el camino. Existe la competencia, pero luego de competir existe un ganador, no solo puede ser ganar en términos de juegos o dinero, sino también ganar día a día y ser mejor. La comunicación es el intercambio de

información que se produce entre dos o más individuos con el objetivo de aportar información y recibirla. En este proceso intervienen un emisor y un receptor, además del mensaje que se pone de manifiesto. (comportamiento social, pp. 126-128). Entre los conflictos, competencias debe de haber lo que llamamos comunicación, esto para poder tener mejores relaciones entre ambas partes y así poder llegar acuerdos comunes, que beneficien a los grupos incluidos.

La conciliación es uno de los tres mecanismos alternativos de solución de controversias, donde las partes involucradas son las dueñas de la solución del conflicto. Rompen la posición tradicional de encontrar una persona culpable y que ésta vaya a la cárcel, sin importar la naturaleza del delito (comportamiento social, pp. 129-130). Continuando con los ejemplos de problemas entre naciones una vez culminada la guerra y existe la comunicación en ella se presenta la conciliación donde ambas partes exhiben sus puntos para no quedar en desacuerdos y como naciones pacíficas. No solo existen problemas de conflictos entre naciones, sino también individuales y colectivos pero la forma de solución es la misma, es decir, se sigue con el mismo patrón, donde iniciamos con el conflicto, la competencia, luego el ganador, existe la comunicación y conciliación, aunque no en un orden exacto, pero sucede conforme se desarrolle el panorama.

## CONCLUSIÓN

El comportamiento social es un término utilizado para describir la conducta general que exhiben los individuos dentro de una sociedad. Es esencialmente en respuesta a lo que el grupo de pares de una persona considera aceptable o implica evitar un comportamiento que se caracteriza como inaceptable. Este tipo de comportamiento humano determina principalmente cómo los individuos interactúan entre sí dentro de un grupo o sociedad. Durante este ensayo podemos reconocer que el ser humano tiene la necesidad de socializar, para mantener amistades y hasta un noviazgo, ya sea por amor o la atracción del físico, pues en ello se identifica lo que es el apego y debe de haber equidad y confidencialidad, pero esto se puede terminar y acabar en un divorcio. También existen factores que generan problemas entre relaciones y grupos o comunidades, así como en naciones, para ello existen formas de darle solución a dichos conflictos como la conciliación entre ellos y así poder generar paz.

## REFERENCIA

Comportamiento social, psicología, cuarto cuatrimestre, pdf.